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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Nahe

Sitzungstermin: Donnerstag, 21.10.2021, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Bürgerhaus Nahe - Sitzungssaal -, Segeberger Straße 90, 23866 Na-
he

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:35 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Bürgermeister

Herr Holger Fischer       

1. stv. Bürgermeister/in

Herr Dr. Manfred Hoffmann       

2. stv. Bürgermeister/in

Frau Daniela Ehlers       

Mitglieder

Frau Petra Fischer       
Herr Sönke Gatermann       
Herr Frank Irrgang       
Herr Peter Joost       
Herr Axel Kion       
Frau Julia Landschoof       ab TOP 6
Herr Andreas Mügge       
Herr Jörg Sahlmann       
Herr Roland Stender-von Borstel       

Verwaltung

Frau Claudia Friederich       

Protokollführer/in

Frau Sandra Karjel       

Entschuldigte:

Mitglieder

Herr Peter Scharbau       fehlt entschuldigt
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Unter Berücksichtigung der ggf. beschlossenen Änderungen wird über nachstehende 
Tagesordnung wie folgt informiert, beraten und beschlossen.

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2 Beschlüsse zur Tagesordnung

3 Bericht des Bürgermeisters

4 Einwohnerfragestunde -Teil I-

5 Niederschrift über die Sitzung vom 12.08.2021

5.1 Entscheidung über eventuelle Einwendungen

5.2 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

6 Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Ausschüsse

7 Nachfragen der Mandatsträger

8 Änhörung im Rahmen des geplanten Wechsels des Amtssitzes von Itzstedt nach Nahe 
gemäß § 1 Abs. 2 der Amtsordnung

9 Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Vertrages für das Leasing von 
E-Bikes für Beschäftigte der Gemeinde Nahe

10 Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines Zuschusses an einen Verein 
in der Gemeinde Nahe

11 Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion zur Protokollfüh-
rung im Ausschuss für Wege, Gewässer und Abwasser

12 Einwohnerfragestunde -Teil II-

Nichtöffentlicher Teil:

13 Nichtöffentliche Mitteilungen des Bürgermeisters

14 Personalangelegenheiten

14.1 Einführung einer Dienstvereinbarung für eine Prämienzahlung "Mitarbeiter werben Mitar-
beiter"

15 Auftragsvergaben

15.1 Ausbau Lüttmoor, Ausschreibung und Auftragsvergabe

16 Grundstücksangelegenheiten

16.1 Beratung und Beschlussfassung über den Ankauf eines Grundstücks
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Bürgermeister (BGM) eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsmäßige Ladung fest. 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung Nahe waren durch Einladung vom 07.10.2021 auf 
Donnerstag, den 21.10.2021, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Der 
Bürgermeister stellt fest, dass die Gemeindevertretung Nahe, nach Zahl der erschienenen 
Mitglieder, beschlussfähig ist. Einwände gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden 
nicht erhoben.

2 . Beschlüsse zur Tagesordnung
Gemeindevertreterin Daniela Ehlers weist auf einen Fehler in der Vorlage zu TOP 15 hin. 
Anmerkung der Verwaltung: der Fehler wurde korrigiert.

BGM Fischer beantragt die Absetzung des Tagesordnungspunktes 9 „Beratung und Be-
schlussfassung über zukünftige bauliche Entwicklungen in der Gemeinde im Hinblick auf die 
Überarbeitung der Regionalpläne“, da die gemeinsame Weiterentwicklung der Gemeinden 
Nahe und Itzstedt in einer gemeinsamen Bauausschusssitzung besprochen werden soll und 
die Planungsfirma Cima in jener Sitzung einen Entwurf zur Stellungnahme zur Regionalpla-
nung vorstellen wird. Die Verwaltung wird gebeten, den Entwurf der Cima an alle Fraktions-
vorsitzenden zu übersenden, sodass eine Vorbereitung im Vorfeld möglich ist sowie Ände-
rungen eingearbeitet werden können.   
Beschluss: Der Tagesordnungspunkt 9 wird von der Tagesordnung abgesetzt. Die Reihen-
folge der übrigen Tagesordnungspunkte ändert sich entsprechend. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 11
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 
Des Weiteren beantragt BGM Fischer die Tagesordnungspunkte 14 – 17.1 nicht öffentlich zu 
behandeln.
Beschluss: Die Tagesordnungspunkte 14-17.1 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
behandelt. 

Abstimmungsergebnis: 

Dafür 11
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

3 . Bericht des Bürgermeisters
Die Berichte des Bürgermeisters sowie seines Stellvertreters sind dem Protokoll als Anlage 1 
und 2 angefügt.

4 . Einwohnerfragestunde -Teil I-
Ein Bürger, wohnhaft im Nienrögen, gegenüber der neuen Polizeistation, teilt mit, dass die 
neue Straßenbeleuchtung bis in seine Wohnräume stark blendet und bittet um Behebung. 
Des Weiteren weist er in Hinblick auf Ressourcenersparnis darauf hin, dass die Lampe die 
ganze Nacht brennt, es gibt weder eine Dämmschaltung noch einen Bewegungsmelder. 
BGM Fischer bittet die Verwaltung um Prüfung. 
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Eine Einwohnerin fragt nach, wann im Rodelberg die Straßenbeleuchtung installiert und 
wann die 30er Zone gekennzeichnet wird. BGM Fischer teilt mit, dass die Beleuchtung ei-
gentlich bis zum 15. Oktober 2021 aufgestellt worden sein sollte. Es gibt Lieferschwierigkei-
ten. Die Altbeleuchtung soll kurzfristig wieder in Betrieb genommen werden, bis die neue in-
stalliert ist. Frau Karjel versichert, dass die 30er Zone umgehend eingerichtet wird, sobald 
der Rodelberg als Straße gewidmet ist.

Gemeindevertreter Andreas Mügge merkt an, dass eine der abmontierten Lampen im Be-
reich der Wendeanlage zum Regenrückhaltebecken liegt. 

Des Weiteren fragt ein Einwohner, ob er das Protokoll der Lenkungsgruppe vom 15.09.2021 
erhalten könne. BGM Fischer wird die Anfrage klären.

5 . Niederschrift über die Sitzung vom 12.08.2021
Es gibt keine Einwände zur Niederschrift von der Sitzung vom 12.08.2021

5.1 . Entscheidung über eventuelle Einwendungen
Es gibt keine Einwände zur Niederschrift von der Sitzung vom 12.08.2021
Beschluss: Die Tagesordnungspunkte 14-17.1 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
behandelt.

5.2 . Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
Bürgermeister Fischer gibt die am 12.08.2021 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 
Beschlüsse gekannt:

 Die nachträgliche Vergabe zur Lieferung von Kita-Mobiliar für das Dachgeschoss der 
Kita Birkenhof

 Die Aufträge der Gewerke Garten- und Landschaftsbau an der Kita Hüttkahlen und 
der Umfahrt bzw. des Parkplatzes der Kita zu vergeben.

 Änderungen beim Ausbau Lüttmoor mit aufzunehmen: am Überweg 3 (Fußweg vor 
dem Kreisel), im Bereich der Parkplätze soll auf die Anschrägungen für Fahrzeuge 
verzichtet werden. Die Querung, bei der Busquere, in nord- westlicher Richtung, soll 
um eine Fußwegbreite versetzt werden.

 Ermächtigung des BGM nach erfolgter Submission, den Auftrag für den Ausbau der 
Straße Lüttmoor zwischen der B432 und der Einmündung Hüttkahlen, sowie dem 
Fußweg und dem Parkplatz, als auch der zusätzlichen Beleuchtung, an den wirt-
schaftlichen Bieter zu erteilen. In der, nach Auftragsverteilung, folgenden Sitzung, ist 
durch die Verwaltung ein Vergabebericht über die Auftragsvergabe vorzulegen.

 Die Gemeindevertretung hat beschlossen, einen Makler zu beauftragen, um den Ver-
kauf einer geerbten Immobilie anzustreben sowie den Verkauf des geerbten Schmu-
ckes. 

 

6 . Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Aus-
schüsse

Frau Landschoof tritt der Sitzung um 20.00 Uhr bei.

Gemeindevertreter Andreas Mügge fragt nach, ob dem Hinweis eines Einwohners über Ab-
sackungen „Beim Gedenkplatz 6“ durch Starkregen abgeholfen werden konnte. Herr Fischer 
bestätigt, dass alles behoben wurde. 
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Weiter fragt Herr Mügge zur letzten Niederschrift, TOP 6 Bürgerhaus, da es kein Einver-
ständnis mit der Firma gibt, ob eine neue Auftragsvergabe erfolgt ist.
BGM Fischer teilt mit, dass noch keine Auftragsvergabe für eine andere Firma erfolgt ist.

Des Weiteren fragt Herr Mügge nach dem Sachstand zur Straße „Plaggen“ im Hinblick auf 
Beleuchtung und Trinkwasser.

BGM Fischer erörtert, dass der Auftrag des Wasserwerks an das Wasser- und Verkehrskon-
tor noch nicht erteilt war, zwischenzeitlich ist der Auftrag raus. Die Kanaluntersuchung ist 
noch nicht abgeschlossen.

Herr Mügge fragt, ob die Förderzusage zum Spielplatz Hüttkahlen bewilligt wurde. Dr. Hoff-
mann merkt an, dass die Zusage von der Aktivregion Alsterland bestätigt ist. Allerdings liegt 
die schriftliche Zusage des LLUR noch nicht vor. 

BGM Fischer gibt einen kleinen Rückblick aus den Sitzungen des Feuerwehrausschusses 
und Kulturausschusses; die Protokolle sind einsehbar.
Herr Sahlmann bittet um Einstellung des Haushalts der Feuerwehr als Anlage zum Protokoll. 
Anmerkung der Verwaltung: die Einstellung ist erfolgt. 

7 . Nachfragen der Mandatsträger
Herr Mügge gibt einen Hinweis auf die nicht vorhandene Beleuchtung der Fahrgastunterstän-
de an der B432 (Wakendorfer Str. gegenüber Pütt und Pann) und bittet um Nachrüstung.
BGM Fischer erklärt, dass es an vielen Haltestellen keine Beleuchtung gibt, das ist ein gro-
ßes Problem. Einzelne Aufträge wurden allerdings schon vergeben, diese Firma hat große 
Schwierigkeiten mit der Umsetzung von einzelnen Aufträgen.
Frau Ehlers fragt nach, warum dieser Firma, trotz der häufigen schlechten Leistung noch 
Aufträge erteilt werden. Herr Fischer erklärt, dass es am pflichtigen Ausschreibeverfahren 
liegt und sofern die Firma ein Gebot abgibt, sie im Verfahren zu berücksichtigen ist. Er 
stimmt aber zu, dass bei weiterer, nicht vorhandener Auftragserfüllung, man Abstand von der 
Firma nehmen sollte.  

8 . Änhörung im Rahmen des geplanten Wechsels des Amtssitzes von Itzstedt 
nach Nahe gemäß § 1 Abs. 2 der Amtsordnung

Es ist keine weitere Aussprache erfolgt.
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Nahe nimmt im Rahmen der Anhörung gemäß § 1 
Abs. 2 der Amtsordnung die geplante Änderung des Amtssitzes des Amtes Itzstedt nach Na-
he zur Kenntnis. 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Nahe erklärt ihr Einvernehmen mit der geplanten 
Amtssitzänderung.

Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0 

9 . Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Vertrages für das 
Leasing von E-Bikes für Beschäftigte der Gemeinde Nahe

Siehe Anlage 3 zum Protokoll. Frau Friederich erläutert die Konditionen des Bikeleasings für 
Mitarbeitende. 
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Der Gemeindevertretung ist wichtig, dass der Gemeinde Nahe keine Kosten durch das An-
gebot entstehen. Dieses wird von Frau Friederich bejaht.

Beschluss: 
Die GV beschließt, den Abschluss eines Rahmenvertrages für das Leasing von Fahrrädern 
sowie E-Bikes für Beschäftigte der Gemeinde Nahe.
 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

10 . Beratung und Beschlussfassung über die Gewährung eines Zuschusses an ei-
nen Verein in der Gemeinde Nahe

Gemeindevertreter Gatermann merkt zur Vorlage an, dass eine schriftliche Vereinbarung 
vorgelegt werden sollte, wie häufig (pro Woche, pro Monat, pro Jahr) die Räumlichkeit durch 
die Gemeinde genutzt werden dürfen und an welchen Tagen. Frau Ehlers erklärt, dass es ei-
ne Benutzungsordnung gibt, die sie an alle Fraktionen geschickt hat. Aus der Benutzungs-
ordnung ergeben sich alle Rahmenbedingungen über die Nutzung der Räumlichkeiten und 
keinerlei Beschränkungen. Sie berichtet, das die „Buchung“ unkompliziert ist, denn eine Nut-
zungsanfrage erfolgt nach Bedarf über eine kurze E-Mail an den Vorstand des Vereins.  
Beschluss: 
Die GV beschließt, einen Zuschuss an den Verein „Miteinander aktiv bleiben e.V.“ in Höhe 
von 50% für die Anschaffung von Möbel. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0 

11 . Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion zur 
Protokollführung im Ausschuss für Wege, Gewässer und Abwasser

Herr Dr. Hoffmann erörtert die Interessenslage seiner Fraktion. 
Frau Ehlers bittet den Kindergartenausschuss ergänzend zum Antrag mit aufzunehmen.  

Es werden die Vorteile der fachlich, qualifizierten Zusammenfassung der Verwaltungsmitar-
beiter in einer Protokollierung gesehen. BGM Fischer erörtert die personelle Situation im 
Fachbereich Bau und Planung, mit der Zusicherung durch Frau Thrun, zur fachlichen Bera-
tung die Sitzungen zu begleiten. 
Frau Friederich gibt den Hinweis, dass es nicht möglich ist personelle Situationen des Amtes 
in öffentlicher Sitzung detailliert zu besprechen und dass der Einsatz von Personal allenfalls 
als Wunsch formuliert werden kann. 
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann bittet bei Nichtleistung des Amtes um die Beauftragung von 
einer Tiefbaufirma für die Protokollierung der Sitzungen. BGM Fischer erläutert die Maßnah-
men und sieht bei einer Beauftragung den Rahmen als zu groß. Er schlägt vor, die einfache 
Protokollierung selbst zu leisten. Frau Ehlers fragt nach, ob zum Beispiel in Tangstedt alle 
Protokolle durch die Verwaltung erstellt werden. Frau Friederich bestätigt dieses, erklärt je-
doch, dass dort die Anzahl der Ausschüsse sehr komprimiert sind und man auch in Nahe 
über eine Zusammenlegung von Ausschüssen nachdenken könnte. Allerdings werden in an-
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deren Gemeinden auch Ausschüsse ehrenamtlich protokolliert. Sie betont, dass es sich um 
nicht vorhandene Kapazitäten handelt und nicht um Unwilligkeit. Die Gemeindevertretung 
diskutiert rege. Frau Friederich erklärt, dass der Kindergartenausschuss, sofern personelle 
Kapazitäten vorhanden sind, voraussichtlich ab Januar 2022, von Seiten des Amtes protokol-
liert wird.    
Beschluss:
Das Amt wird gebeten, zu wichtigen Tagesordnungspunkten die Formulierungen für eine 
Protokollierung zu beraten und zu unterstützen. Man wünscht sich für den Wege-, Gewäs-
ser- und Abwasser-Ausschuss und den Kindergartenausschuss eine Protokollführung von 
Amtsseiten. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 11
Gegenstimmen 1
Enthaltungen 0 

12 . Einwohnerfragestunde -Teil II-
Ein Einwohner stellt die Frage, warum die gemeinsame Sitzung Nahe und Itzstedt abgesagt 
worden ist. Frau Friederich erklärt, dass die Ladungsfrist nicht eingehalten werden konnte.

Ende öffentlicher Teil

Die Sitzung wird für eine Pause von 20.41 Uhr - 20.55 Uhr unterbrochen.
 

Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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